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ATA 

----- Aos catorze dois dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezanove nos termos 

da alínea b) do n.o 1, do art.O 30°, do Anexo I da Lei n.o 75/2013, de 12 de Setembro, 

reuniu pelas nove horas, em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima, 

no Auditório Municipal presidida pelo Senhor Dr. João Evangelista da Rocha Brito 

Mimoso de Morais, com a seguinte Ordem de Trabalhos:---------------------c---------------

----- Período de Antes da Ordem do Dia: ----------------.----------------_____________________ _ 

----- A) Apreciação e votação da Ata da sessão anterior (Doe. I); ---------------------------

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa; ____________ _ 

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. _____ ___________ _ 

----- D) Outros assuntos de interesse Municipal. ______________ _ 

----- 2. Período de Intervenção do público. ______ _ ___ _ _ ___ _ _ 

----- 3. Período da Ordem do Dia: _ _ ___ _________ _____ _ 

----- A) Apreciação da "Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município" (Doe. II); __________________ _ 

----- B) Para conhecimento: "Informação sobre a situação económica e fmanceira do 

Município de Ponte de Lima, reportada a 31 de dezembro de 2018 e ao primeiro 

semestre de 2019 - Comunicação da Sociedade de Revisores Oficiais de Contas C&R 

Ribas Pacheco"; (Doe. III) Grelha B; _ ________________ _ 

----- C) Discussão e Votação do "Plano de Atividades e Orçamento para o ano de 

2020"; (Doe. IV) Grelha A; _ _ _____ _____ _______ _ 

----- D) Discussão e Votação do "Mapa de Pessoal para o ano de 2020"; (Doe. V) 

Grelha C; ___ _____ ___________ _____ _ 

----- E) Discussão e votação da proposta de "Redução de Taxas da Feira QuinzenaI -

Ano de 2020 - Aprovação". (Doe. VI) Grelha B; _ ____________ _ 

----- F) Discussão e votação da proposta de "Nomeação do Auditor Externo 

responsável pela certificação legal de contas municipais." (Doe. VII) Grelha C; __ 
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----- G) Discussão e votação da proposta de "Termo de aceitação operação aprovada 

Norte-03-1203-Feder-00015 - Promoção da sustentabilidade energética - Ponte de 

Lima - Intervenções em Infraestruturas Públicas da Administração Local: Sistemas 

de Iluminação Decorativa e Pública - Aprovação". (Doe. VIll) Grelba C;, ____ _ 

----- H) Discussão e votação da proposta de "Aceitação de cedências ao Município a 

título gratuito das parcelas de terrenos particulares - Aprovação"; (Doe. IX) Grelha 

C; _______________________________ _ 

I) Discussão e votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

2019/2020: Alunos do 2°, 3° ciclo e Secundário - Freguesia de Bertiandos; (Doe. X) 

Grelha C; _________ ~ _______________ _ 

----- J) Discussão e votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

201912020: Alunos do r, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Cabração e Moreira 

do Lima"; (Doe. XI) Grelba C; ___________________ _ 

----- K) Discussão e · votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

2019/2020: Alunos do 2°, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Estorãos"; (Doe. XII) 

GrelbaC; _________________________ _ 

----- L) Discussão e votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

2019/2020: Alunos do 2°, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Fontão"; (Doe. XIII) 

Grelha C; _________________________ _ 

----- M) Discussão e votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

201912020: Alunos do 2°, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Refoios do Lima"; 

(Doe. XIV) Grelba C; ___________________ _ 

----- N) Discussão e votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 
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201912020: Alunos do 2", 3° ciclo e Secundário - Freguesia de Santa Comba"; (Doc. 

XV) Grelha C; _____________________ _ 

----- O) Discussão e votação da proposta de "Projeto de Regulamento de Cedência de 

Refeitórios Escolares - Aprovação"; (Doc. XVI) Grelha C .. _________ _ 

----- Para esta sessão apresentaram justificação de falta e pedidos de substituição, os 

Presidentes das Juntas de freguesia da Gemieira, Cabaços e Fojo Lobal e Santa Comba, 

que se fizeram substituir por ADa Rita Matos, Elsa Teresa Reis Martins e Admar 

Conceição, respetivamente. Apresentaram ainda justificação de falta e pedido de 

substituição, os membros eleitos Ricardo Sérgio de Sousa Rodrigues, Cátia Denise 

Rodrigues Martins, Irene Lourenço, Marcelino Borges Cabeças e Sónia Cristina Gaspar 

Gomes Teixeira. ------------------------c-----------------------------------------------------------

---- Uma vez que se fez registo magnético, apenas se fará referência às intervenções feitas 

durante a sessão da Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------

----- L Período de Antes da Ordem do Dia: ________ _______ _ 

----- A) Apreciação e votação da Ata da sessão anterior, sujeita à votação foi aprovada 

por maioria com quatro abstenções. ------------------------------------------------------------

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa_ O 2° secretário usou da palavra 

para proceder à leitura do expediente e info=ações da mesa recebida entre 26 de 

setembro e 13 de dezembro de 2019. Não foram solicitados esclarecimentos. ------------

---- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. ------------------------------------------------

----- Registou-se a intervenção do membro eleito Domingos Vieira (CDS) para apresentar 

um voto de louvor a Felismina Carlota Seixas Rocha Barros, pelo seu percurso desportivo 

de exceção, na modalidade desportiva de judo (Doc. nO 1). ----------------------------------

----- Registou-se a intervenção do membro eleito Pedro Salvador (PSD) para apresentar 

um voto de Louvor à Mesa da Assembleia Municipal pelo agendamento da presente 

sessão, desviando-se do período natalício (Doc. nO 2). ----------------------------------------

----- Seguiu-se a intervenção do membro eleito Alípio Barbosa (M51) para apresentação 

de um voto de Pesar pelo falec imento de Paulo Alexandre Malheiro dos Santos, autarca 
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que foi demonstrando elevado sentido de serviço público e cidadania (Doe. nO 3). -------

----- Usou da palavra Manuel José Lima Cerqueira (CDS) para apresentação de um voto 

de pesar pelo falecimento de José Leones Fernandes, um lutador pela liberdade e contra 

todas as ditaduras (Doe. nO 4). --------------------------------------------------------------------

----- Seguiu-se a votação dos votos apresentados: ----------------------------------------------

----- Voto de louvor a Felismina Carlota Seixas Rocha Barros, sujeito a votação foi 

aprovado por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------

----- Voto de louvor à Mesa da Assembleia Municipal, sujeito a votação foi aprovado por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------

----- Voto de pesar pelo falecimento de Paulo Alexandre Malheiro dos Santos, sujeito a 

votação, foi aprovado por unanimidade. -------------------------------------------------------

----- Voto de pesar pelo falecimento de José Leones Fernandes, sujeito a votação foi 

aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------

----- D) Outros assuntos de interesse municipal. Registaram-se as intervenções dos 

membros eleitos António Carlos Matos (PLMT), Ricardo Vieira (PSD) e Alípio Barbosa 

(M51). Registou-se a intervenção do senhor Presidente da Junta de Freguesia de Estorãos 

para pedido de esclarecimento, e o senhor Presidente da Associação de Freguesias do 

Vale do Neiva, para defesa da honra. ------------------------------------------------------------

---- Seguiu-se a intervenção do membro eleito João Cândido Monteiro (CDU) (Doe. nO 

5). -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou da palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal para prestar os 

esclarecimentos tidos por convenientes. --------------------------------------------------------

----- O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) e Alípio Barbosa (M51) solicitaram 

esclarecimentos ao Sr. Presidente da Câmara. --------------------------------------------------

----- Usou da palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Estorãos para defesa da 

honra, e o membro eleito Joaquim Alpoim (M5 1) para esclarecimentos. ----------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou esclarecimentos; registou-se a intervenção 

do membro eleito António Carlos Matos (PLMT). --------------------------------------------

----- Usou da palavra a Vice-Presidente da Câmara Municipal, Eng" Mecia Martins. -----
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----- O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) interveio para pedido de 

esclarecimento. ---------------------------------------------------------------------------------------

------ Registou-se a intervenção do Sr. Vereador da Câmara Municipal, Eng.o Vasco 

Ferraz. O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) usou da palavra para defesa da 

honra e pedido de esclarecimento. ----------------------------------------------------------------

----- 2. Período de Intervenção do público. Registou-se a intervenção do senhor José 

Manuel Leitão de Puga, residente em Rebordões de Souto. ---------------------------------

----- 3. Período da Ordem do Dia: -------------- --------------------------------------------~-----

---- A) Apreciação da "Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município"; registou-se a intervenção do membro eleito Jorge Silva 

(PLMT). ---------------------------------"------------------------------------------------------------

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal prestou os esclarecimentos tidos por 

convenientes. -----------------------------------------------------------------------------------------

----- B) Para conhecimento: "Informação sobre a situação económica e financeira do 

Município de Ponte de Lima, reportada a 31 de dezembro de 2018 e ao primeiro 

semestre de 2019 - Comunicação da Sociedade de Revisores Oficiais de Contas C&R 

Ribas Pacheco"; (Doe. III) Grelha B; não se registaram inscrições. -----------------------

----- A Assembleia Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------

----- C) Discussão e Votação do "Plano de Atividades e Orçamento para o ano de 

2020"; (Doe. IV) Grelha A. -------------------------------------------------------------------

---- Registou-se a intervenção do Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Rebordões de 

Souto, bem como dos membros eleitos João Castro (PLMT), Pedro Salvador (PSD), e 

Joaquim Alpoim (M51). O senhor Presidente da Junta de Freguesia de Estorãos interveio 

para defesa da honra. Seguiram-se as intervenções dos membros eleitos João Cândido 

Monteiro (CDU) (Doe. n° 6) e António Carlos Matos (PLMT). O membro eleito Ricardo 

Vieira (PSD) usou da palavra para solicitar esclarecimentos ao membro eleito António 

Carlos Matos (PLMT) que os prestou. -----------------------------------------------------------

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal prestou os esclarecimentos tidos por 

convenientes. -----------------------------------------------------------------------------------------
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----- Os membros eleitos António Carlos Matos (PLMT), Jorge Silva (PLMT) e João 

Castro (PLMT) solicitaram esclarecimentos adicionais ao Sr. Presidente da Câmara que 

os ]lrestou. --------------------------------------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea c) do ]lonto 3. da Ordem de Trabalhos: "Plano de Atividades e 

Orçamento ]lara o ano de 2020"; Sujeita a ]lro]losta a votação, foi a]lrovada ]lor maioria 

com dezoito votos contra e uma abstenção. O membro eleito Pedro Salvador (PSD) 

a]lresenta declaração de voto (Doc. n° 7). -------------------------------------------------------

----- D) Discussão e Votação do "Mapa de Pessoal para o ano de 2020"; (Doc. V) 

<3relha C; ----------------------------------------------------------------------------------------------

------ Não se registaram inscrições. ---------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea d) do ]lonto 3 .. da Ordem de Trabalhos: "Mapa de Pessoal para 

o ano de 2020"; Sujeita a ]lro]losta a votação, foi a]lrovada ]lor unanimídade. -----------

----- E) Discussão e votação da pro]losta de "Redução de Taxas da Feira Quinzenal 

Ano de 2020 - Aprovação". --------------------------------------------------------------------

------- Registou-se a intervenção do membro eleito João Cândido Monteiro (CDU) (Doe. 

nO 8). ---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Sr. Presidente da Câmara Munici]lal ]lrestou os esclarecimentos tidos ]lor 

necessários. ------------------------------------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea e) do ]lonto 3. da Ordem de trabalhos: "Redução de Taxas da 

Feira Quínzenal - Ano de 2020 - Aprovação"; sujeita a ]lro]losta a votação, foi 

a]lrovada ]lor maioria com sete votos contra e seis abstenções. ------------------------------

----- F) Discussão e votação da ]lro]losta de "Nomeação do Auditor Externo 

responsável pela certificação legal de contas municipais.". -------------------------------

---- Não se registaram intervenções. --------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea f) do ]lonto 3. da Ordem de trabalhos: "Nomeação do Auditor 

Externo responsável pela certificação legal de contas municipais"; sujeita a ]lro]losta 

a votação, foi a]lrovada ]lor unanimídade. ------------------------------------------------------

----- G) Discussão e votação da ]lro]losta de "Termo de aceitação operação aprovada 

Norte-03-1203-Feder-00015 - Promoção da sustentabilidade energética - Ponte de 
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Lima - Intervenções em Infraestruturas Públicas da Administração Local: Sistemas 

de Iluminação Decorativa e Pública - Aprovação". ----------------------------------------

----- O Sr. Presidente da Câmara explicitou sucintamente a proposta. -----------------------

----- Registou-se a intervenção do Sr. Presidente da Junta de freguesia de Rebordões de 

Souto, e dos membros eleitos António Carlos Matos (PLMT) e Alípio Barbosa (M5 1), 

para apresentação de declaração de voto. -------------------------,-------------------------~---

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal prestou os esclarecimentos tidos por 

convenientes. ---------------------------- - ----------------------------------- --- ------ - - --------~-----

----- Votação da alínea g) do ponto 3. da Ordem de trabalhos: "Termo de aceitação 

operação aprovada Norte-03-1203-Feder-00015 - Promoção da sustentabilidade 

energética - Ponte de Lima - Intervenções em Infraestruturas Públicas da 

Administração Local: Sistemas de Iluminação Decorativa e Pública - Aprovação"; 

sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria, com cinco abstenções. ------------

----- H) Discussão e votação da proposta de "Aceitação de cedências ao Município a 

título gratuito das parcelas de terrenos particulares - Aprovação"; Não se registaram 

intervenções. ----------------~--------------- - - - ------- -- --------------------------- - -- ----------------

------ Votação da alinea h) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Aceitação de cedências 

ao Município a título gratuito das parcelas de terrenos particulares - Aprovação"; 

sujeita a proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. ----------------------------------

I) Discussão e votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

201912020: Alunos do 2°, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Bertiandos; Não se 

regi staram in terv ençõ e S . - - - --- - - - - - - -------------- ---- - - - - - -- - - ------ - -- - - - - ---- - - - - - - - --- - - - - -----

----- Votação da alinea i) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

2019/2020: Alunos do 2°, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Bertiandos"; Sujeita a 

proposta a votação, fo i aprovada por unanimidade. --------------------------------------------

-----J) Discussão e votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 
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201912020: Aluuos do 2°, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Cabração e Moreira 

do Lima"; Não se registaram intervenções.----------------------------------------------------

----- Votação da alineaj) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

201912020: Alunos do ZO, 3° cicIo e Secundário - Freguesia· de Cabração e Moreira 

do Lima"; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------

K) Discussão e votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

201912020: Alunos do 2°, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Estorãos"; Não se 

registaram in terv enções. ---------------c------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea k) do ponto 3 da Ordem de Trabalhos: "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

201912020: Alunos do ZO, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Estorãos"; sujeita a 

proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------

L) Discussão e ·votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

2019/2020: Alunos do ZO, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Foutão"; Não se 

registaram intervenções. -----------------------------------------------------------------------------

----- Votação da alinea I) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

201912020: Alunos do ZO, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Fontão"; Sujeita a 

proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------

-----M) Discussão e votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Iuteradministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

201912020: Alunos do 2°, 3° cicIo e Secundário - Freguesia de Refoios do Lima"; Não 

se regi staram in terv ençõ es. ------------------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea m) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 
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2019/2020: Alunos do 2°, 3° ciclo e Secundário - Freguesia de Refoios do Lima"; 

Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------

N) Discussão e votação da proposta de "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

201912020: Alunos do ZO, 3° ciclo e Secundário - Freguesia de Santa Comba"; Não 

se regi staram in terv en çõ e s . -------------------------------_____ _______ ~ _________________________ c ___ _ 

---- Votação da alínea n) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Aprovação do Contrato 

Interadministrativo de delegação de competências - transportes escolares 

201912020: Alunos do ZO, 3° ciclo e Secundário - Freguesia de Santa Comba" ; Sujeita 

a proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. -----------------------------------------

----- O) Discussão e votação da proposta de "Projeto de Regulamento de Cedência de 

Refeitórios Escolares - Aprovação"; Não se registaram intervenções. -------------------

----- Votação da alínea o) do ponto 3. da Ordem de Trabalhos: "Projeto de Regulamento 

de Cedência de Refeitórios Escolares - Aprovação; Sujeita a proposta a votação, foi 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------

----- Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a sessão pelas catorze horas e vinte 

minutos da qual se lavrou a presente ata, que depois de lida e aprovada, será assinada pela 

Mesa desta Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------

O Presidente ____ _ _ ____________________ _ 

O l.0 Secretário __________________________ _ _ 

O 2°. Secretário ________________ _ _ _ ________ _ 

----- O conteúdo da presente sessão fica registado em suporte digital. ----------------------
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PROPOSTA 

Advogada, formadora, membro da Ordem de Advogados na 

Comissão de Protecção de Crianças e Jovens em Perigo de Ponte 

de Lima, autora do projecto "1RlbueSCOLA - A ponte entre a 

Escola e o Tribunal a ser implementado nos agrupamentos de 

escolas do concelho de Ponte de Lima." 

Representa actualmente o Clube de Judo de Viana do Castelo -

Juviana 

Praticante federada de Judo desde 1991. 

Integrou a Selecção Nacional representando Portugal na 

modalidade de Judo. 

Atleta com Percurso de Alta Competição na Federação 

Portuguesa de Judo. 

lü 



Atleta com Estatuto de Alta Competição, atribuído pela Federação 

Portuguesa de Judo. 

Atleta integrou a Selecção Nacional de Judo, tendo sido 

convocada para vários Nacionais e Internacionais, em 

representação nacional. 

A atleta FILISMINA BARROS, faz parte da história desportiva 

do concelho, tendo sido agraciada com a medalha de mérito 

desportivo do Município no ano de 2001. 

A Atleta FELISMINA BARROS, é detentora do troféu " O 

MINHOTO", para o Judo. 

Treinadora de Judo de 2004 a 2010 

Detentora do curso de arbitragem, Ministrado na Égide da 

Federação Portuguesa de Judo 
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Participou desde campeonatos Nacionais de Juvenis, Tomeis 

Ibéricos, Dias Olímpicos, Campeonatos de Juniores, onde em 

1997, se sagrou Campeã Nacional, e Campeã Nacional no 

Campeonato Nacional do INA TEL, tendo participado e feito parte 

da Selecção Nacional no Torneio de MARLON, na Bélgica, alem 

de outras participações, com elevado mérito. 

Continuando a sua actividade, demonstrou ao longo dos anos 

qualidade e afInco pelo Judo e pela Educação Física, onde 

participou no Núcleo de Estágio de Educação Física da Escola 

Superior de Educação de Viana do Castelo, dirigida na Escola 

E.B 2,3 . de Forjães, tendo participado ainda na acção deformação 

denominada "A Didática e a Pedagogia de "Mão Dada" - no 

ensino do Judo - do Desporto Federado ao Desporto Escolar 

Tendo presente o percurso, desta atleta, a forma como tem 

desenvolvido a sua actividade, na modalidade do Judo, o exemplo 

que é para todos nós, o orgulho para os Limianos a atleta é uma 

J2 



ídola para os jovens atletas que gostam e praticam desporto, o 

CDS-PP, propõe um voto de louvor a: 

FELISMINA CARLOTA SEIXAS DA ROCHA BARROS 

Ponte de Lima 14 de Dezembro de 2019. 
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OOe. ~ 

Voto de louvor 

Considerando que a Mesa da Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

decidiu acolher as propostas aqui realizadas nos últimos 2 anos para a 

alteração da data de realização da última Assembleia Municipal do ano -

desviando a realização da mesma do período natalício - apresento um voto 

de louvor pela iniciativa e pelo exemplo de respeito pela época de 

celebração natalícia que se aproxima. 

Pedro Salvador 

lQ eleito pelo Partido Social Democrata 
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MOVIMENTO 51 

Voto de Pesar 

Faleceu, no passado dia 25 de outubro, com quarenta e oito anos, Paulo 

Alexandre Malheiro dos Santos, residente na freguesia de Calheiros, Ponte de Lima. 

Autarca eleito nas listas do M51, na freguesia de Calheiros, demonstrou 

elevado sentido de serviço público e de cidadania. 

À sua intevenção pública, juntou qualidades humanas publicamente elogiadas 

naquela freguesia e um forte espírito de solidariedade e amizade. 

o Movimento 51 propõe assim à Assembleia Municipal de Ponte de Lima que 

preste público pesar pelo falecimento deste autarca e agradecimento pelo que fez 

pela freguesia de Calheiros, através da aprovação deste voto de pesar, dando dele 

conhecimento à sua família. 

Ponte de Lima, 14 de dezembro de 2019 

o Coordenador do Grupo Municipal do Movimento 51 

AlípiO Barbosa 

1 
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Voto de louvor / ~ 

José Leones Fernandes, partÚJ a 14 de Outubro de 2019. 

O Furriel Leones apos uma vida de luta pela liberdade, 
contra todas as formas de Ditadura. 

Foi furriel miliciano comando que ente 1972-1974 serviu Portugal na 
Província Ultramarina de Moçambique 

A ele se deve também a criação do memorial dos 
Combatentes, do Ultramar em 1996, 
Também por ele nasceu o dia do combatente Limiano, em 
2013. 

Que em homenagem a ele se recorde todos os jovens 
Iimianos que honrosamente defenderam a Pátria e a 
bravura Limiana. 

Ib 
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Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Sessão ordinária de 14 de dezembro de 2019 

1 Período Antes da Ordem do Dia: 

D) Outros Assuntos de Interesse Municipal 

Exm.o Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Srs. Membros da Mesa, 
Sr". Presidente da Câmara Municipal, Srs. e Sr"s Vereadores, Sr"s e Sr"s 
Deputados Municipais, Comunicação Social, Minhas Senhoras e Meus 
Senhores. 

Quero aqui colocar algumas questões ao Senhor Presidente, que passo a 
enumerar: 

1.ª - Existe um agravamento de IMI para prédio degradados, dentro 
desses prédios quantos é que se encontram em risco de ruína? O que tem 
sido feito para prevenir ou evitar a sua possível derrocada? 

2.ª - Cedeu o Município um espaço para carregamento de veículos 
elétricos. A minha pergunta é muita simples e despretensiosa, até porque 
desconheço a empresa ou o empresário contemplada(o). Na 
eventualidade de não ser um empresário local, e mesmo que o fosse, 
porque não foi feito concurso público para salvaguardar a possiblidade de 
existirem mais interessados? 

3.ª - As contas da Comissão Concelhia das Feiras Novas, já foram 
aprovadas? Em caso afirmativo, podem ser consultadas? 

4.ª - São atribuídos subsídios a entidades de natureza privada . Poderia 
explicar de uma forma resumida, uma vez que estamos a falar de 
dinheiros públicos, que contrapartidas ou que retorno obtém o município 

ou a população em geral com a atribuição dessas verbas a essas empresas 
ou instuituições ? 

5.ª - Foi-me dito numa anterior Assembleia por V. Excelência, que as 
obras das rotundas poderiam ter inicio no mês de Outubro, seguidamente 
afirmou na imprensa escrita que seria no mês de Novembro, consegue-me 
agora dizer o mês em que as mesmas terão inicio? 

6. ª - Fala-se frequentemente de poluição sonora e ambiental, e no 
seguimento disso, gostaria de o questionar, se não existe alternativa, 
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forma ou mecanismo para executar esse t~ab~bho, obviamente com mais 
incidência nos meses de Outono, ~~"","á"lomr;adores, que na minha 
modesta opinião, são demasiado barulhentos e exalam um cheiro 
demasiado forte a combustível ? 

Por fim e visto que, o município tem e bem vindo a apostar na vertente 
cultural, recomendo que se deixe ou que se evite de utilizar, por vezes 
banalmente a substituição da língua portuguesa por expressões inglesas. 

Passo a cita r: 

Olympics4all 

Scholl4all 

Ponte de Lima Mountain Bike Center 

Greenways4you 

DEAL Plus Ultra 

A eav-t.. \; ~~ ~J.~ ti ~ • 1 
\ G..A. ~A;.«=- e. ........ - _. 

-:YtLl.o ~C\.1I\...- «)a., O eleito da CDU 
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Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Sessão ordinária de 14 de dezembro de 2019 

3. Período da Ordem do Dia: 

C) Discussão e votação do "Plano de Actividades e Orçamento para o Ano 
de 2020" 

Exm.a Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Srs. Membros da Mesa, 
Sra. Presidente da Câmara Municipal, Srs. e Sr"s Vereadores, Sras e Sr"s 

Deputados Municipais, Comunicação Social, Minhas Senhoras e Meus 
Senhores. 

Apreciação e análise ao Plano e Orçamento Municipal para 2020 

o Plano de Actividades e Orçamento é um vasto e extenso documento 

que em função da sua importância e abrangência, carece do tempo 

necessário para ser avaliado com todo o rigor que o mesmo exige. 

Ora como já referimos por várias ocasiões, o debate e a apreciação das 

grandes opções do plano e orçamento municipal, a mais importante 

ferramenta de gestão autárquica do Município, merece uma sessão 

específica para proporcionar um debate profundo e análise minuciosa. 

Sendo este um instrumento essencial da acção de gestão autárquica e da 

inteira responsabilidade do executivo do CDS/PP e determinado pelas suas 

opções, a CDU, como sempre o fez, não prescindiu de apresentar as suas 

propostas e sugestões de sentido positivo e na esperança de contribuir 

para a solução~os problemas do Concelho. 

Das propostas e sugestões apresentadas por nós ao executivo municipal, 

para elaboração deste documento, muitíssimas poucas foram 

consideradas, referimos brevemente uma ou outra, e passo a citar: 

"A construção de uma pista para a prática de atletismo; no Campo do 

Triunfo, logo que concluída a aquisição dos respetivos terrenos". 

O ténue apoio à produção de suínos da Raça Bísara em parceria com 

associações, escolas e produtores locais com o objetivo específico de 

fornecer a matéria-prima de qualidade indispensável à confeção do Arroz 
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de Sarrabulho à Moda de Ponte de Lima e 

fumeiros do Concelho. 

o Gabinete Técnico do Desporto, por redutor que é não se rá suficiente 

para substitu ir aquele por nós foi sugerido, Conselho Desportivo 
Municipal. 

O Cartão Sénior e Cartão Municipal de Famílias Numerosas, também por 

ser direcionado a um grupo especifico, pois não são referidos os jovens, os 

incapazes, não contempla um grande universo de munícipes, que directa 

ou indirectamente contribuem para a econom ia do concelho, como era 

nossa vontade com a criação do "Cartão Limiano". 

A promessa de avançar com o projeto "Mercado da Vila - Beneficiação e 

Dinamização do Mercado Municipal de Ponte de Lima", onde o Município 

vai apostar na realização do projeto para o novo Mercado Municipal de 

Ponte de Lima, na Alameda de São João, numa perspetiva de mercado 

municipal tradicional, referindo para isso " ... a criação de excelentes e 

atualizadas condições estéticas e funcionais, que promovam o aumento 

do número de produtores locais na venda .... de tudo o que um mercado 

tradicional vende". E questionamos, qual a viabil idade disto senão for 

promovido de facto o desenvolvimento da agricultura local, para o qual 

impõem-se medidas, no imediato e a curto prazo, para reverter o 

empobrecimento da agricultura que já foi o principal sector de actividade 

económica no nosso Concelho, salvaguardando a pequena e média 

agricultura, a agricultura familiar, e com ela o mundo rural, a produção 

local ? 

E-nos dito de que o projeto de execução será conclu ído durante o próximo 

ano. E por outro lado que as obras só avançarão depois de obtido o 

respetivo enquadramento em termos de financiamento. Como é 

conhecido o apurado sentido do município em acertar as previsões da 

execução das obras, é motivo para nos questionarmos, em que ficamos? 

É ou não um projecto com pernas para andar ou mais uma operação de 

cosmética municipal? 

Permitam-me a referência a mais alguns exemplos concretos de meras 

intenções, como: 
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o '''qoe de C'mpi'mo U,b,"o - Aoq", Limi, C,mpi,. " ... ,,,,,ç,~ 
apenas se for garantido financiamento com enquadramento no novo 

período de programação"; 

Também " ... se for garantido financiamento serão realizadas obras de 

beneficiação do Mosteiro do Nosso Senhor do Socorro na Labruja ."; 

Ainda, " ... 0 município irá tentar encontrar o necessário financiamento 

para a construção do Parque Além da Ponte, enquanto espaço de lazer 

público com espaços relvados amplos e mobiliário urbano adequado". 

Polo Industrial e Empresarial de Calvelo, sendo no entanto fundamental 

encontrar enquadramento em termos de financiamento ... " 

Importa referir que algumas destas intenções são velhas e já vêm de 

planos de actividades anteriores. 

Porém, entre outros assuntos descritos no documento, apraz-nos 

constatar o reconhecimento por parte do município na necessidade da 

modernização do serviços e acrescentaríamos, mais do que a 

modernização dos serviços é estritamente necessário uma modernização 

de mentalidades, modernização imune a vícios de forma, vícios de 

conduta, factores políticos, de amizade ou clientelismo, que provocam a 

agilização de alguns processos em detrimento de outros, para que 

possamos dizer que somos iguais perante a lei. 

Muitas outras iniciativas previstas no plano e orçamento deixam muitas 

reservas e dúvidas, porém e como já foi dito anteriomente, somente com 

uma sessão extraordinária poderia ser esclarecido com pormenor a sua 

viablidade. 

Do nosso ponto de vista este documento agora em apreciação e votação, 

não passa de um floreado colorido por muitas e vãs intenções, porque não 

dizer demagógico, pois dificilmente muito do que é aí dito será exequível, 

e de encontro ao que é afirmado, dependerá do ritmo dos investimentos, 

dos apoios que venham a ser disponibilizados no âmbito do Portugal2020 

ou outras fontes de financiamento nacionais e comunitárias. 

É um documento focado na centralização da gestão camarária, chama a si 

o controlo -= da maioria da actividade concelhia, resultando dessa 

realidade o rumo da dependência e subserviência a que as freguesias 
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estão sujeitas, quando na realidade deveria ser um plano e orçamento 

justo, equitativo e abrangente, independente e afastado dos 

preferencialismos e bastiões politicos que cada vez mais se cai na tentação 

de os "alimentar", raiando o sol para zonas especificas do concelho e 

ofuscando-se para outras. 

No Plano de Actividades e Orçamento para o ano de 2020, não 

descortinamos nenhum projecto de desenvolvimento harmonioso e de 

crescimento sustentável com carácter global e estruturante. Ponte de 

Lima há muito que clama para que o Plano e Orçamento municipal dê 

resposta aos problemas estrutura is do Concelho, aos seus atrasos, às 

profundas desigualdades sociais e regionais, e aos muitos outros 

problemas que condicionam a vida dos trabalhadores e do povo Limiano. 

Pelas razões expostas, como é obvio a CDU ainda não poderá aderir ao 

Plano de Actividades e Orçamento municipal, pois é nosso entendimento 

que são possíveis outras políticas de gestão autárquica que conduzam a 

um real desenvolvimento harmonioso e coerente do concelho. 
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Declaração de voto 

"Se eu não fosse capaz de ter outros interesses, outra vida, criar outras 

possibilidades, estava destruído como homem." Esta frase é de Francisco 

Sá Carneiro, fundador do PPD/PSD e foi proferida em 1979. 

Tendo em conta o teor da proposta de plano e orçamento hoje aqui 

apresentada, a ausência de qualquer outra proposta alternativa e a 

inexistência de qualquer orientação expressa de voto do partido pelo qual 

sou o 1º eleito nesta Assembleia Municipal, decidi escutar os ensinamentos 

do fundador do meu partido e votar por isso em consciência. 

Nos últimos anos tem sido claro o esforço e a aproximação do teor deste 

documento com as preocupações de melhoria de vida defendidas pelo 

PPD/PSD ao longo dos anos. 

Em 1971 na Assembleia Nacional, Francisco Sá Carneiro deixou um de 

muitos ensinamentos: "O fim principal do poder político é o serviço da 

pessoa. O Estado está ao serviço da pessoa." 

É nessa convicção que aqui continuarei a estar, mantendo-me sempre leal 

ao voto dos Limianos que confiaram na proposta política que apresentamos 

em 2017. 

edro Salvador 

1º eleito pelo Partido Social Democrata 
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Assembleia Municipal de Ponte de Lima 

Sessão ordinária de 14 de dezembro de 2019 

3. Período da Ordem do Dia: 

E) Discussão e votação da proposta de "Redução de Taxas da Feira 
Quinzenal- Ano de 2020" 

Exm.o Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Srs. Membros da Mesa, 
Sra. Presidente da Câmara Municipal, Srs. e Sr"s Vereadores, SyOs e Sr"s 

Deputados Municipais, Comunicação Social, Minhas Senhoras e Meus 
Senhores. 

!.",,\;\~vo> 
Consideramos duvidosos e {Js fundamentos descritos pelo executivo 
relativamente a esta matéria, isto porque, 

Quando é dito que a taxa de terrado é das mais elevadas do distrito e 
região, já não o era, porque não foi esse argumento tido em consideração 
aquando da redução em 2018. 

No ano de 2018, sustentam essa redução com o substancial aumento de 
negócios para a restauração e comércio local, no ano de 2019 
argumentam que são um evento impulsionar de negócios para todos 
aqueles que nela participam .... , assim como para a generalidade dos 
comerciantes da zona urbana e limítrofe. 

Questiona-se. Foram essas conclusões extraídas da consulta dos 
comerciantes locais, da consulta da Associação Empresarial, com base em 
algum estudo fidedigno, ou resultam de pura intuição? 

Lamenta-se que não exista esse cuidado ou protecionismo para com os 
comerciantes do nosso concelho, pois em pouco tempo encerraram três 
estabelecimentos de jovens empresários na zona histórica da nossa Vila. 

Votamos anteriormente a favor dando o beneficio da dúvida ao 
Município, não o podemos fazer novamente, pois desde então não 
surgiram novas ou razões plausíveis nas quais fosse possível determinar 
que os fundamentos descritos para a tomada dessa decisão, fosse um 
um beneficio para a população Limiana. 
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